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令和８年４月を目安に統合を検討

潮来小学校・津知小学校統合について

【潮来小学校・津知小学校統合等検討委員会とは】【潮来小学校・津知小学校統合等検討委員会とは】
　潮来市立小中学校統合等検討委員会設置要綱に　潮来市立小中学校統合等検討委員会設置要綱に
基づき、本市の学校適正化計画等により学校再編基づき、本市の学校適正化計画等により学校再編
を実施するにあたり、潮来小学校と津知小学校のを実施するにあたり、潮来小学校と津知小学校の
学校統合等に関する検討を行い、統合等準備委員学校統合等に関する検討を行い、統合等準備委員
会へ円滑に移行するため設置されました。会へ円滑に移行するため設置されました。

【主な検討事項】【主な検討事項】
（１）学校統合等の時期に関すること。（１）学校統合等の時期に関すること。
（２）学校統合後の施設整備等に関すること。（２）学校統合後の施設整備等に関すること。
（３）通学手段等に関すること。（３）通学手段等に関すること。
（４）その他、学校統合等に関し必要なこと。（４）その他、学校統合等に関し必要なこと。

・ 児童数推計では、津知小学校の児童数が令和9年度に100名を下回る。
・ 津知小学校は、令和9・10年度の新入学児童が7名となる推計であり、令和11年度には複式学級となるおそれ
がある。（複式学級：異なる学年の児童を1つの学級に編成すること。学校編成基準によるもので、2つ以上の
クラスで16人以下の場合に適用）

将来を担う子どもたちのため、将来を担う子どもたちのため、
地域の学校は地域で考え、創っていく地域の学校は地域で考え、創っていく
　9月14日（水）潮来市役所において「第1回潮来小学　9月14日（水）潮来市役所において「第1回潮来小学
校・津知小学校統合等検討委員会（委員長：兼平芳男）」校・津知小学校統合等検討委員会（委員長：兼平芳男）」
が開催されました。が開催されました。
　各委員からは「潮来小学校も児童数が減少している」　各委員からは「潮来小学校も児童数が減少している」
「津知小学校では令和9年度と令和10年度には新入学生「津知小学校では令和9年度と令和10年度には新入学生
が一桁（各7名）となる」「津知小学校では令和9年度にが一桁（各7名）となる」「津知小学校では令和9年度に
児童数が100名を下回り、令和11年度には2年生と3年児童数が100名を下回り、令和11年度には2年生と3年
生を合わせ、複式学級となるおそれがある」「3年程度の生を合わせ、複式学級となるおそれがある」「3年程度の
期間があれば統廃合に向けての準備等できるのではない期間があれば統廃合に向けての準備等できるのではない
か」など活発な意見交換等が行われ、両校の統合時期のか」など活発な意見交換等が行われ、両校の統合時期の
目安として「令和8年4月1日」とする方針が検討委員会目安として「令和8年4月1日」とする方針が検討委員会
で示されました。なお、詳細等につきましては、市ホーで示されました。なお、詳細等につきましては、市ホー
ムページをご覧ください。ムページをご覧ください。
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複式学級のおそれ

児童数が100名を下回る
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226名 224名
204名 200名

176名 173名
157名

189人

126人

1年平均

平均比較

63人減

※ 平成30年度は学校適正化計画策定年度のため、前後3年を比
較しています。
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潮来小学校・津知小学校
統合等検討委員会メンバー （敬称略）

○委 員 長　兼平　芳男
　(津知小学校教育後援会長)
○副委員長　飯島　康弘
　(潮来小学校教育後援会長)

【潮来小学校】
　澤田　進一　(教育後援会理事)
　飯田　克典　(PTA会長)
　須田　素行　(PTA副会長)
　中村　宏　　(潮来地区代表区長)
　猿田　誠　　(潮来地区副代表区長)
　山本　哲也　(潮来小学校校長)
【津知小学校】
　田原　博文　(教育後援会副会長)
　浅利　和寿　(PTA会長)
　方波見文哉　(PTA副会長)
　兼平　好一　(津知地区代表区長)
　柿本　利夫　(津知地区副代表区長)
　錦織　一宏　(津知小学校校長)

＊ 保護者代表の女性委員については、
今後、各教育後援会長及びＰＴＡ会
長から教育委員会へ推薦され、第2
回検討委員会から参加予定。

　次回の検討委員会については、各団体からの検討事項等をと
りまとめたうえ、年内を目途に開催を予定しております。
　現在、検討委員会委員の各団体内等において、統合時期の目
安である「令和8年4月1日」に向け、両校の統合等を行うため
には、「どのようなことが必要なのか」また「地域の子どもた
ちのため、どのようにしていくことがいいのか」などの検討を
しております。今後はそれらの事項をとりまとめ、検討委員会
で1つ1つ整理検討を図りながら、教育長に対する要望書が提
出される予定となっています。その要望書に基づき、教育委員
会としましても、地域のご意見等を具現化できるよう努めて参
ります。
　また、学校適正化実施計画にある「市内中学校の統合等」に
ついては、今後、改訂を予定している「学校適正化計画」の中
で、本市にあった教育環境等について、地域の皆様方と検討を
図って参ります。

【検討委員会での主な意見等について】

【今後について】

委員からの主な意見等 方針等について（抜粋）

○ 検討委員会に女性委員がいな
いため、保護者から委員とし
て選んだらどうか。

○ 県内において、小中一貫校や
義務教育学校が進められてい
るようだが、今後潮来市とし
ては進めないのか。

○ 学校適正化実施計画にある
2024年度を両校の統合時期
とするのか。また統合検討委
員会予定表にある「学校関係
者での検討・協議等」はどの
ような内容か。

○ 統合時期の目安を定めるべき
ではないか。

○ 両校の保護者から女性2名を
委員として追加する。

○ 本市の児童生徒数の減少もあ
り、中学校の統合等を含め、
来年度に改訂予定である学校
適正化計画の中で先進事例を
はじめ、本市にあった教育環
境等の検討を図っていきたい。

○ 潮来小学校と津知小学校を
2024年度に統合するという
ことではありません。検討委
員会で統合等の適正な時期を
決めていきたい。「学校関係者
の検討・協議」については、
児童数の減少等の状況の中で
「地域の子どもたちのため、
どのようにしていくことがい
いのか」を学校関係者の団体
や検討委員会の中で、検討協
議し、教育長に対する要望書
とった形として、地域のご意
見を具現化できるよう努めて
いきたい。

○ 統合時期の目安を「令和8年4
月1日」とする。

【お問合せ】学校教育課　☎６３－１１１１　内線３６２


